

Wirtschaftspreis an Bartholet und Rim

Der Beirat der Berufs- und Laufbahnberatung Sarganserland zeichnet am 17. November die Bartholet Maschinenbau AG und Rim Haustechnik GmbH mit dem Sozialen Wirtschaftspreis aus. Geehrt werden die Betriebe für ihren Einsatz in der Berufsausbildung.

Seit 2011 vergibt der Beirat der Berufs- und Laufbahnberatung (BLB) Sarganserland alle zwei Jahre einen Sozialen Wirtschaftspreis. Damit sollen besondere Leistungen für junge Menschen gewürdigt werden, heisst es in der Medienmitteilung der Berufs- und Laufbahnberatung Sarganserland. Die Preissumme wird vom Rotary Club Bad Ragaz beigesteuert. «Der Beirat der BLB Sarganserland unter Präsident Patrik Oberholzer hat für die Verleihung 2017 zwei Betriebe unterschiedlicher Prägung ausgewählt», heisst es weiter. Beide bieten neben den dreijährigen Berufsausbildungen auch zweijährige Ausbildungen an, welche mit dem Eidgenössischen Berufsattest EBA abschliessen.

Bartholet Maschinenbau AG

Die Bartholet Maschinenbau AG BMF ist inzwischen einer der grössten «Global Player» im Bereich massgeschneiderte Seilbahnlösungen. Die Firma wächst jedes Jahr und breitet sich auch in verwandten Segmenten aus. Geschätzt werden von internationalen Kunden die Flexibilität, das Know-how sowie die Qualität und die Zuverlässigkeit der Firma. Die Bartholet Maschinenbau AG hat innert wenigen Jahren eine Lehrlingswerkstätte mit rund 40 Lernenden aufgebaut. Dem Verwaltungsratspräsidenten Roland Bartholet ist die Nachwuchsförderung ein grosses Anliegen. Für ihn ist es kein «Müssen», sondern eine Ehre, junge Menschen auszubilden. «Im Vergleich zu anderen Ländern haben die Lernenden nach der Ausbildung ein viel höheres Niveau», berichtet Roland Bartholet von seinen Erfahrungen.

Neben EFZ-Ausbildungen bietet die Bartholet Maschinenbau AG auch die



Grosse Freude: Michael Walser (links), Leiter Berufsbildung, und Verwaltungsratspräsident Roland Bartholet freuen sich über den Preis an die Bartholet. So auch das Team der Rim Haustechnik mit Geschäftsinhaber Ruedi Imhof und Frau Adriana (oberste Reihe). Bilder Markus Roth

Ausbildung zum Mechanikpraktiker EBA an. Immer wieder werden zudem Praktikanten in den mechanischen Berufen angestellt.

Die Lernenden müssen kostendeckend arbeiten und lernen von Beginn weg, wirtschaftlich zu denken und zur Wirtschaftlichkeit, erklärt Michael Walser, Leiter der Berufsbildung. Ausgebildet wird so der Nachwuchs für das eigene Unternehmen. Ehemalige Lernende

würden später wichtige Jobs in der Firma übernehmen. Seit dem Einstieg 2005 in die Berufsausbildung wurden bei der Firma 69 junge Menschen zu Berufsleuten ausgebildet. 63 davon sind nach dem erfolgreichen Lehrabschluss in der Firma geblieben und 51 arbeiten immer noch bei BMF.

Rim Haustechnik GmbH, Wangs

Als KMU bietet die Rim Haustechnik GmbH Ausbildungsplätze im Bereich Installation und Gebäudetechnikplanung an. 1992 wurde das Planungsbüro Imhof gegründet. Daraus entstand 1999 die Rim Haustechnik GmbH. Heu-



te beschäftigt das Unternehmen zehn Mitarbeitende. 2010 erfolgte der Umzug in den Neubau in Wangs. Der Firmeninhaber Ruedi Imhof bringt Erfahrungen als Berufsschullehrer mit und ist heute Fachvorsteher HF Gebäudetechnik bei der ibw in Sargans. Seit Beginn ist dem Gewerbebetrieb der Ausbildungsbereich ein grosses Anliegen. Angeboten werden EFZ-Ausbildungen als Heizungsinstallateur, Sanitärinstallateur und Gebäudetechnikplaner. Dazu wird praktisch begabten jungen Menschen die zweijährige Ausbildung zum Haustechnikpraktiker EBA ermöglicht. «Mit dieser Grundba-

Preisverleihung am Freitagabend

Der 4. Soziale Wirtschaftspreis wird im Rahmen des Berufswahlevents am Freitag, 17. November, um 17.15 Uhr verliehen. Um 16 Uhr finden ein Input von Lernenden und ein Rundgang durch den Berufswahlevent statt. Bruno Müller, neuer Leiter des Amtes für Berufsbildung, St. Gallen, hält ein Referat zum Thema: «Die Berufslehre im Spannungsfeld der Digitalisierung». Beim Berufswahlevent in der Flumseri in Flums zeigen über 50 Firmen aus der Region Sarganserland und Umgebung ihre Lehrberufe. (pd)

www.berufswahlevent.ch

Bisherige Preisträger

- 2015: Alters- und Pflegeheim Riva, Walenstadt, A. Käppeli's Söhne AG, Sargans
- 2013: Café Studio, Sargans, Dorfladen Spar, Untertzerzen
- 2011: Flumroc AG, Flums, Gasthaus Rosengarten, Vilters